

LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

ADMINISTRACIÓN

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRICION

		Plas. Cts
En España.	Un trimestre.	3 »
	Un semestre.	5 »
Ultramar y extranjero.	Un trimestre.	6 »
	Un año.	20 »

¡CARIDAD!

El Ayuntamiento de Parada de Rubiales á los demás de la provincia de Salamanca y á todas las personas caritativas.

Las halagüeñas esperanzas de dos años de continuo trabajo de este vecindario, eminentemente agrícola, han quedado defraudadas en quince minutos.

El 28 de Mayo actual, entre cinco y seis de su tarde, ha descargado una horrorosa tempestad en este término municipal, cayendo en quince minutos tantas y tales piedras de granizo, que la menor era del tamaño de una avellana, viéndose muchas, muchísimas tan grandes como nueces de regular tamaño.

Consecuencia de este fatal pedrisco ha sido la pérdida de la mitad de la cosecha tanto de cereales como de vinos.

En su virtud, este vecindario, agobiado ya por las enormes contribuciones, la escasez de cosechas, y el infimo valor de los cereales, ha quedado sumido en el mayor abatimiento.

Hace pocos días alegraban estos campos las cantinelas de las cuadrillas de escardo, y los labradores que cultivaban sus fincas; alegrábanlos también la tozania de las plantas, próximas á remunerar al labrador sus afanes y desvelos; mas hoy los hombres suspiramos, las mujeres lloran, y las plantas en su mayor parte han muerto ó principian á languidecer.

Nuestra situación es difícil, y no nos queda otro medio que acudir á la proverbial caridad de los habitantes de la provincia de Salamanca y á todas las personas caritativas, que al fin y al cabo en su mayoría son labradores como nosotros, y saben mejor que nadie cuán terrible es este trance.

Hállase aquí la propiedad bastante dividida, y en su mayor parte dependemos de la labranza en colonia; por cuyo motivo, aunque las pérdidas no son iguales, todos sin excepción participamos de ellas, si bien es cierto que algunos labradores, sin el auxilio de las almas bondadosas, quedarían completamente arruinados y sin elementos para continuar sus tareas agrícolas.

Todo lo relacionado no es más que una sombra de lo que real y verdaderamente acontece en esta localidad, pues aún no se conocen por extenso los daños del viñedo, porque no es posible apreciarlos todavía en forma; además no es tan fácil tampoco calcular las fatales consecuencias de los arrastres de tierras causados por las avenidas de una hora de lluvia torrencial.

Este Ayuntamiento, que ha sido en algunas ocasiones de los primeros en allegar medios para socorrer otras desgracias, en la provincia y fuera de ella, espera con bastante fundamento auxilio para este vecindario, y á su tiempo dispondrá dónde se han de entregar las cantidades recaudadas para que la Junta de socorros de este distrito las distribuya según las necesidades de cada perjudicado.—Parada de Rubiales 29 de Mayo de 1885.—VENTURA BORREGO.—HIGINIO ESCRIBANO.—VICTOR FLORES.—MARIANO MARTÍN.—JUÁN GONZÁLEZ.—FRANCISCO HERNÁNDEZ.—JOSÉ LLAVERO.

Inútil nos parece suplicar á nuestros amigos cooperen con los recursos que les sean dables al socorro de la necesidad que aqueja al pueblo de Parada de Rubiales. Tienen bastante con sus ca-

tólicos sentimientos y no son precisos otros estímulos para que desde luego acudan al llamamiento que hoy les hacemos publicando en nuestro periódico las sentidas quejas del afligido municipio.

LA TESIS, desde luego, contribuirá con todas sus fuerzas á la mayor esplendidez de esta cristiana obra, abriendo la correspondiente suscripción que continuará hasta el próximo primero de Agosto.

Suscripción en beneficio del pueblo de Parada de Rubiales.

	Reales.
LA TESIS.	60

LA TESIS

Salamanca 6 de Junio de 1885.

Suscripción para celebrar el triunfo del Obispo de Plasencia, propagar su pastoral, la del Obispo de Osma, etc.

	Reales.
Suma anterior.	744
A. H. H.	42
F. M. H.	4
Total.	760

(Sigue abierta la suscripción.)

EL LIBERALISMO

V

El criterio de autoridad combatido y negado por la Reforma protestante es, aunque mediato y externo, fuente de una gran parte de los conocimientos humanos; y, en su calidad de criterio, como todos, distintivo racional y real entre la verdad y el error.

La experiencia atestigua que de la agena autoridad, más aún que de la propia, inmediata é intrínseca certeza, alimentan los hombres el caudal de su saber; y que en todos los órdenes de su acción es el aserto ó testimonio de nuestros semejantes guía segura é indispensable magisterio.

La razón es óbvia. En virtud de su limitación y finitud necesita cada hombre el auxilio de la autoridad de los otros, que le ilustra sobre hechos ó verdades que desconoce ó no entiende, y á las cuales presta una fé fundada en este sencillo y evidente razonamiento. En virtud de la identidad de naturaleza específica y destino, tienen todos los hombres potencias dispuestas é inclinadas á su propio respectivo objeto: facultades cognoscitivas capaces de aprender las cosas sensibles ó su esencia; y voluntad obligada al cumplimiento del deber social, universal y primario de veracidad. Por esto, no dar crédito al testimonio de las poten-

cias de otro, cuando se actúan en las condiciones que la Lógica señala, equivale al absurdo de no tenerle por hombre, y suponerse, en cambio, cada uno fuente única y criterio exclusivo de verdad; pretensión que si es conforme al orgullo del racionalismo, no puede ser más contraria á los derechos de la razón.

Y si á la autoridad de los iguales y aun de los inferiores en muchos casos prestamos asenso invencible, con más fundado motivo tenemos que prestarlo á la autoridad de los sabios, en quienes la superioridad de entendimiento y saber disminuye en la proporción de éstos la posibilidad física y moral de equivocación y engaño. La necesidad de su magisterio depende de la enseñanza que los ignorantes han menester y que los sabios pueden proporcionar, ó sea de la inferioridad y superioridad respectivas de inteligencia y cultura. Y en virtud de la racional subordinación del que no sabe y aprende al que sabe y enseña, se explica que cuando la opinión de aquél no concuerda con la de éste, deba el inferior con natural desconfianza y obligada humildad volver sobre el propio juicio, aunque le parezca cierto, y rehacer el raciocinio á la luz del criterio, que es guía, suplemento y rectificación de la subjetiva evidencia.

Mas al cabo, también la autoridad y magisterio de los sabios son falibles; máxime si el interés les arrastra, la soberbia les ciega, y la falsa ciencia sin la caridad que edifica y la gracia que ilumina y sustenta, llega á inflarles en los términos de que dan todos los días ejemplo corruptor los pensadores racionalistas, y han dado en todo tiempo triste muestra al mundo los extraviados filósofos. De lo cual se sigue que, ó la verdad carece en la tierra de órgano, depositario é intérprete fiel, y tienen los hombres que renunciar al supremo bien y alimento celestial de su inteligencia, ó sólo Dios puede enseñarnos, como dijo Platón, cuyo génio, si desconoció la verdad, no la aborreció sistemática é impiamente como los modernos sabios.

En efecto, sólo Dios, inteligencia infinita, no puede ignorar nada, ni equivocarse en cosa alguna; y bondad soberana y absoluta, no puede ni quiere engañarnos, ni tener oculta en los abismos insondables de su grandeza la verdad que, con tanta ansia como flaqueza y desdichado éxito, codician y buscan los míseros mortales. Por esto enseñó al hombre por el conducto directo de la Revelación no sólo las verdades naturales que están al alcance y posibilidad física de la inteligencia humana, sino aquellas otras de un orden sobrenatural y divino, cuya razón intrínseca no puede penetrar. La comunicación de las primeras garantiza su perpétuo verdadero conocimiento con absoluta é inmutable certidumbre; y la enseñanza de las segundas, de evidencia indudable, aunque para nosotros misteriosa, es también necesaria porque el orden natural del sobrenatural por todos conceptos depende, y las verdades de éste, aunque inexplicables y oscuras en sí mismas, ex-

DEPOSITO LEGAL

plícanlas de aquél y derrama sobre ellas torrentes de luz.

Pero Revelación sin órgano cierto, seguro y fijo y sin depósito perdurable, no se concibe; sin institución humana, porque entre los hombres vive y por los hombres y sobre los hombres obra; y divina porque Dios la fundó, y sólo Dios con certeza indefectible pueda asistirle, sería Revelación entregada al acaso, á la flaqueza, á la pasión, al error, sin existencia notoria y perpetua, sin eficacia alguna, sin poder salvador de individuos y sociedades. Hé aquí como Verdad, Revelación é Iglesia son términos rigurosamente encadenados, que no se puede herir ni desconocer el uno sin que los otros se lastimen y resientan.

Y como no hay sociedad sin autoridad, que no en todos reside, sino en los superiores legítimos; y por derecho natural y divino en la Jerarquía instituida por Jesucristo reside la autoridad de la Iglesia, al combatirla los protestantes y trasladarla á cada uno de los *fieles* y *santos* por la fé muerta, negaron de hecho la existencia y divinidad de la Iglesia, é implícita, pero necesariamente, la posibilidad de la Revelación y el imperio de la verdad en el mundo.

De la discusión crítica y consiguiente negación de la autenticidad de los libros santos, y de la interpretación y falsificación de los dogmas más sagrados del Cristianismo, ¿qué autoridad podía atajar á los protestantes y en general á los hombres, el camino de todas las demás negaciones y falsedades, incluso las que se refieren á los atributos divinos y á la misma esencia y existencia de Dios? Y si la razón individual es soberana en materias religiosas ¿en cuáles otras no podrá serlo? Y si la autoridad divina nada significa ni vale ¿qué otra razón tendrá títulos para imponer la verdad?

Los protestantes fueron, pues, como dicen muy bien racionalistas y liberales, los que *emanciparon* la razón, los que hicieron *libre* el pensamiento humano; que emancipación y libertad llaman racionalistas, liberales y protestantes á la negación implícita ó explícita de una inteligencia y de una certeza superiores que ligue con racional y moral necesidad de asenso y creencia la inteligencia y la certeza humanas.

Esta negación tímida, vaga, incoada, hija de la necesidad y del pecado, mezclada de todas las contradicciones y absurdos del que insensatamente quiere que no pase el error de aquella proporción y medida que há menester el desbordado apetito, es la misma negación total y sistemática que consumó el Racionalismo en teoría y realizó y sigue realizando en desastrosa práctica la doctrina y la política liberales. Así se demostrará en los siguientes artículos.

EL CATALANISMO

El Correo Catalán ha publicado dos interesantes artículos sobre el renacimiento catalanista de que también quieren, como de todo, incautarse los partidos liberales. El apreciable y denodado colega barcelonés reivindica para el catolicismo la gloria de la restauración y del movimiento literarios que nadie como los tradicionalistas pueden alentar y sostener. Y tiene mucha razón nuestro compañero. La antigua ciencia y literatura catalanas fueron católicas, y sólo puede representarlas dignamente la comunión que ama y defiende con la Religión y la monarquía las razonables libertades locales compatibles con la unidad de la patria. Cierto que muchas de las constituciones creadas por el catalanismo han nacido influidas por el espíritu liberal, y como liberales obran; que bastantes periódicos, producciones y sociedades están inficionadas del virus de muerte, pero también es innegable que como dice muy bien *El Correo* «el elemento principal del catalanismo, el

«catalán de pura raza vive en la montaña, en los pueblos, villas y aun en las ciudades, en las cuales ni hay juegos florales, ni centros catalanes, ni excursiones, ni congresos, ni pueden arraigarse los diarios liberales. Cabelmente, y por fortuna, los pueblos de Cataluña donde se conserva el carácter de nuestro país, no leen, ni oyen discursos liberales, van todavía á misa y rezan el santo rosario sentados junto al hogar. De vez en cuando llega hasta ellos el eco de la Revolución, pero no hace prosélitos porque el catalán, por la gracia de Dios, cree y espera. Cree en la fé de sus antepasados y espera que por Cristo reine la justicia.»

Amantes como somos de la variedad hermosa que dentro de la armonía nacional representa la vida y el carácter de los pueblos que forman la gran familia española, vemos con simpatía, interés y aplauso el Renacimiento catalanista; pero no hay que olvidar que para ser verdaderamente catalán, tiene que ser cristiano y español; y que nunca los católicos del ilustre Principado trabajarán bastante para que no les arrebatan los liberales esa gloria y en sus manos la manchen y marchiten. Así lo entiende y en procurarlo se esfuerza la comunión tradicionalista catalana, gloria, y ejemplo, y orgullo de la España católica.

Con mucho gusto damos cabida en nuestras columnas á la siguiente carta que nos ha sido remitida:

«Zaragoza 2 de Junio.

El 31 del mes anterior ha sido día de verdadero acontecimiento en Zaragoza, y por esta razón juzgo del caso romper mi silencio y dar cuenta de aquél á mis lectores.

La congregación del *Apostolado de la Oración y Pia Unión del sagrado Corazón de Jesús*, ha tomado tal incremento, que fundada en 1882, cuenta hoy entre siete y ocho mil congregantes. Puesta en Dios toda su confianza, acometió la empresa de restaurar el derruido templo de San Ildefonso, toda vez que la mayoría de los templos de la ciudad eran insuficientes á contener el gran número de congregantes, y era de esperar, atendidos los progresos de la asociación, que la dificultad con el tiempo hubiese sido mayor.

Venciendo todas las dificultades y allegando diferentes recursos, en ocho meses se ha reconstruido el edificio, obra que no ha sido de pequeño coste ni de breve empeño, pues las profanaciones de los pseudo-civilizados franceses primero y liberales después (y tan amigos de España éstos como aquéllos) redujeron á ruinas dicha fábrica. Excuso decir á V. que nada quedó de los altares, menos de los ornamentos, estatuas, mobiliario, etc., etc., y apenas si se ha conservado algún retablo como muestra.

Hoy por hoy queda el edificio levantado, terminado el altar mayor, y dotado el templo de los más indispensables ornamentos, y todo merced á la caridad del piadoso pueblo zaragozano. Es de esperar que no tardarán en proveerse de altares las capillas laterales, pues no han de faltar personas caritativas y congregaciones religiosas que se encarguen de tan piadosa obra.

El día 31 de Mayo del corriente año era el destinado á la inauguración del templo, que de nuevo se abre al culto bajo la advocación del *Sagrado Corazón*.

Por la mañana á las ocho se bendijo con gran concurso de fieles.

Por la tarde á las cinco se hizo la traslación del Santísimo Sacramento desde la iglesia de San Felipe (en donde hasta la fecha se reunían los congregantes). El acto ha sido imponente. Unas 5.000 personas ostentando en sus hombros el escapulario del Sagrado Corazón, componían la procesión solemne, en la que estaban representadas todas las clases sociales, desde los pobres visitados por las conferencias de San Vicente, hasta los miembros de nuestra más distinguida aristocracia. Precedían los estandartes de la iglesia de San Pablo (de la que será aneja ó auxiliar la reedificada), seguían las señoras congregantes, los caballeros (en gran número por cierto), las autoridades militares, varios beneficiados de las iglesias de San Felipe y San Pablo, que precedían al Santísimo Sacramento, y detrás del palio el excelentísimo Sr. Cardenal Arzobispo, el Excmo. Sr. Gobernador civil y un jefe delegado por la Capitania

general. Las calles de la carrera atestadas de un numeroso concurso que guardaba religioso silencio. Al entrar el Santísimo Sacramento en la iglesia, fué saludado con espesa lluvia de flores arrojadas desde el coro, tribunas y galerías de la cúpula, al par que las músicas militares entonaban la marcha real, y el órgano odejaba sentir sus acordes: es indescriptible el entusiasmo que en este momento se apoderó de la multitud que llenaba la iglesia. Después de la reserva, cantáronse en acción de gracias el *Te Deum* y el cántico *Corazón Santo* por un coro de unas ocho mil voces, pues tal es el número de personas que en el templo pueden tener cabida.

Los días 1, 2 y 3 del corriente queda expuesto el Señor en las Cuarenta horas

El acto realizado el domingo honra á la religiosa ciudad de la Virgen y á España entera, pues ha sido una manifestación espontánea contra las injurias que constantemente se infieren al Señor y demuestra que el catolicismo vive en las entrañas de nuestro pueblo, mal que les pese á los innovadores, ateos y racionalistas, y cuenta con un número de fieles que no alcanzan juntas las sectas innovadoras. El fervor que este acto ha desplegado ha sido tal, que ayer cincuenta personas tomaron el escapulario.

Terminaré esta carta dando cuenta de un hecho desgraciado. Al caer la tarde del día 31, y al regresar de la procesion el ama de llaves de un señor eclesiástico muy anciano, se le encontró muerto degollado en su propia casa, calle de Santiago: según noticias, no se ha notado falta de objeto alguno, sin duda porque los criminales no tuvieron tiempo para consumir su proyecto de robo.

P. R.»

El jueves último tuvo lugar la augusta ceremonia de recorrer procesionalmente las calles de nuestra amadísima ciudad, el SANTÍSIMO SEÑOR en SU SACRAMENTO ADORABLE.

Presidieron este solemnisimo acto religioso y cívico, á más de los Ministros celebrantes en la Santa Basílica Catedral, los Sres. Gobernador civil, Gobernador militar, Alcalde interino y teniente Alcalde Sr. Cuesta, formando la escolta todas las fuerzas disponibles de esta guarnición.

En las filas procesionales asistieron los acogidos en las casas de Beneficencia, los alumnos del Seminario Conciliar, la comunidad de PP. Dominicos, Clero parroquial, Cabildo, oficialidad y empleados en las dependencias civiles y algunos, muy pocos, fieles.

No podemos menos de lamentar que respetabilísimas clases sociales obligadas de suyo á dar ejemplo á la masa general del pueblo y á cumplir estrictamente el dictado de *católicas*, con el que se honran, no prestasen homenaje de su adoración al Señor, Rey de cielos y tierra, formando en el séquito de sus siervos y amantísimos hijos.

Y tanto más es de lamentar, cuanto que estamos seguros de ello, se ofenderían altamente si no se hiciera especialísima mención de su presencia en la cohorte que rodea á los poderes de la tierra, á las celebridades científicas ó artísticas, si ocasión hubiera para ello.

Este alejamiento vergonzoso é inconcebible entre fervorosos cristianos ó en su defecto criminal indiferencia, no es extraño que alienten todas las obras de impiedad, que por desgracia cunden en Salamanca, con menoscabo evidente de su cultura y costumbres y escándalo justificadísimo de los buenos católicos.

Así, no sin dolor, pero sin extrañeza, tuvimos ocasión de observar una vez más y precisamente en la más grande de las festividades, la profanación que se hace de los mandamientos de la Iglesia, y precisamente en una de las calles más frecuentadas de la ciudad.

¡Qué vergüenza!

En la católica y heroica Zaragoza, catedráticos y alumnos de la Universidad estrechan los lazos de la fraternidad cristiana en el seno de saludables congregaciones religiosas. Recientemente bajo la advocación y dirección de los Padres de la Compañía de Jesús, se ha fundado la congregación de San Luis Gonzaga, abogado de la pureza y patrono y protector de la juventud estudiosa. A la procesión de Corpus habrá concurrido muchedumbre de alumnos ostentando la insignia del Santo bendito y con ellos en religiosa y conmovedora hermandad algunos catedráticos honrando

con la ocasión y el acto la medalla del cuerpo docente.

Excusado es decir la parte y mano que en estas benéficas obras toma un nuestro amigo entrañable, por desgracia perdido para la Universidad de Salamanca y á quien con este motivo envía La Tesis cariñoso saludo y cordial enhorabuena.

También aquí podría con facilidad y éxito seguirse el ejemplo del cuerpo docente y escolar de Zaragoza. Los alumnos salmantinos son excelente materia, siempre dispuesta á las obras católicas y españolas, como si el genio tutelar de la madre literaria les protegiese contra la ciencia exótica é impia. Bajo la égida del Santo doctor angélico cultiva con sabia dirección los buenos estudios selecta porción de la Universidad, y es de esperar que cada día aumente y crezca el movimiento católico en la juventud universitaria. Todo esto necesita para defenderse de la tenaz descristianización en que trabaja con infernal constancia el Estado liberal, dueño y señor de las escuelas que fueron antes servitorias de Cristo é hijas sumisas de la Iglesia.

Chismografía política.

La cuestión sanitaria empieza á preocupar la atención pública.

Y también la del Gobierno.
Que además del *bacillus virgula*, tiene sobre sí otras clases de *microbio*, capaces de enterrar en un caso fulminante tan sólo, á todo el Ministerio.
¡Y eso que ya, ya, si se necesita tierra!
Por que el *Olimpo conservador*, una vez putrefacto, debe echar un olorcillo...
Por muy adentro que se le esconda.

Para convencerse, basta recordar las enfermedades padecidas por los dioses máximos del Gabinete.

Que á decir verdad, son de las más graves que se registran en la patología social.
Y sino, véase la clase.
La potestad *económico-tuitiva* de Cánovas.
La *hipótesis* de Pidal.
Los *presupuestos* de Cos.
La *diplomacia medellinesca* de Elduayen.
El *sentido jurídico* de Silvela.
Y así de los demás.

Pues añádase á estas crónicas dolencias, las epidemias inevitables de los hombres de la *fusión izquierda* que padecen nuestros gobernantes, y ¡figúrese el lector qué tal tendrán el cuerpo los angelitos!

De seguro que no les huele á rosa.
Y de seguro valdría más pasar este mal rato por muertos (políticamente hablando) que el de sufrirlos vivos.

Si el Sr. Romero se penetrara de la gravedad del caso, dados sus impetus y genio, ya había aislado en rigurosa cuarentena el aquelarre ministerial.

Pero esperará, sin duda, confiado en la eficacia de la *inoculación*.
De ella se encargará Sagasta.
Que, según malas lenguas, se ha entregado ya al estudio por entero.
¡Oh! El Dr. Ferrán tiene un rival formidable en el tapé del riojano.
¡Que es una lanceta!...

En el Congreso, presupuestos y Marina.
Cosas muy análogas
Como que todas hacen agua.
En cuanto á los primeros, asegura *La Minúscula* que ha hecho unos cuantos pinitos el Conde de Casa-Miranda.
¿Quién lo diría?

Por más que para eso de números muestra unas disposiciones...
Como que ha averiguado que Cánovas es el hombre único que come de los *consejos* en España.

Con los Consejos de Ministros y el de las compañías de ferro-carriles.
Con lo cual se hace patente la gran prudencia del *mónstruo*.
Y la habilidad parlamentaria del flamante Conde.

Ya lo decíamos.
La Carraca ha partido de por medio al Sr. Antequera.
Si no á él precisamente, á su ya famosísimo proyecto.

Digo, si es suyo.
Por que este señor no ha tenido la suficiente resolución de hacer salir el sol por su casa.

Ya se vé, como se avecina el estío...
Y hace mucho que no se embarca el hombre.
Dirá para su capote: para *resecciones*, bastante tengo con la Junta de la Armada.

Hay que advertir, que el Sr. Antequera es *contra-almirante* de Marina.
O lo que es lo mismo, alterando el orden de factores, *almirante-contra* las fuerzas navales.

Y con esto no puede extrañar á nadie lo de la... Carraca.

Los republicanos se han reunido con el fin de ponerse de acuerdo sobre qué *país* será el más bonito para el *abanico* del anunciado debate.

D. Emilio, poeta idealista y aun romántico cual ninguno, aboga por un tachonado fondo de indecisas tintas, en medio del cual aparezca el rutilante *Cosmos*, saliendo del gorro frigio.

Pi, más sencillote y franco, no está por tantas mieles, y desea presentar en el varillaje las hecatombes de Cartagena y Jerez, con toda la realidad del más escueto naturalismo.

Allá veremos quién alcanza privilegio de invención.
Por si acaso, no deben echar en olvido que Pidal es el Ministro del ramo.

Contra viento y marea se hace la boda.
De D. Práxedes con la *honestidad Martos*.
Para ello han arreglado el ceremonial Alonso y Montero.

Y eso que á última hora han surgido diferencias entre el novio y los más próximos parientes de la *niña*.

Por lo que ha habido necesidad de consultar al *abuelo*.

Quien, de cierto, no negará el permiso.
¡Pueden más las arras ofrecidas que la estimación del sobrino!

Y primero es lo primero.
Aun cuando la *tuna de miel* que se anuncia no llegará al primer cuarto.
Pero en cambio costará alguno.

Revista exterior.

Parece que la cuestión anglo-rusa vuelve otra vez á las vías pacíficas. Suegro Cristián va á intervenir según cuentan, y sólo pende el arreglo de la demarcación de fronteras ruso-afghana, limitándose Inglaterra á disputar la extensión que ha de tener la jurisdicción del Penjehd, cedido á Rusia. ¿Cuándo acabaremos?

Si hemos de creer al corresponsal que tiene el *Times* en París y que dice estar bien informado, el buen Lord Rosebery ha debido tragar mucha y amarga saliva en la conferencia con Bismark. El cual ha manejado la palmeta con tal garbo y bizarría, que casi nos da lástima de Inglaterra. Nada más le ha dicho que lo siguiente: Que debe renunciar á su acción exclusiva en Egipto, porque por obstinarse en mantenerla ha suscitado las mayores dificultades y ha recogido los más amargos desengaños. ¡Atiza! Que el Egipto debe neutralizarse bajo el cetro de un Virey poderoso sin tutor inglés. Que el Sudán debe ser independiente de Egipto y encomendarse á Turquía ó á Italia. ¿A Italia? Hace mucho calor en el Sudán y puede á los bersaglieri estropeárseles el cutis.

Peró aún es más negra la opinión de Bismark en el asunto anglo-ruso. Opina que Inglaterra no debe oponerse al desarrollo comercial y territorial de Rusia en el Asia Central; que debe abandonar su protectorado afgano y limitarse á defender y cubrir sus fronteras é imperio de la India, dejándose de más dibujos. Pero la más negra es la que viene detrás relativa al engrandecimiento comercial de Alemania. El Canciller dijo que esta era la condición de las buenas relaciones con Inglaterra; que tenía plena confianza en la prosperidad mercantil del Imperio, y que los alemanes, por más sóbrios, activos, económicos y perseverantes en sus empresas pueden hacer ventajosa competencia á los ingleses. En fin, el prusiano estuvo inflexible, y trató al inglés como si le confundiera con Elduayen.

Y los hechos confirman las palabras, porque una escuadra alemana de 44 cañones y 1.200 tripulantes se dirige á Zanzibar para hacer su negocio en la costa oriental de Africa. Las relaciones internacionales que salen de las vías de la justicia para entrar plenamente en las del liberalismo, autorizan para que cada potencia tome lo que pueda coger. Ya solo falta apli-

car este principio al derecho privado y entonces *apaga y vámonos*.

El Gobierno prusiano, representación del sombrío, horrendo é inicuo Pan-Estado de la antipática concepción de Hegel, destierra de la Polonia prusiana á 30.000 polacos rusos que habían buscado allí refugio contra el despotismo moscovita. Desde el anciano octogenario al tierno niño, la proscricción no perdona á nadie y se lleva á cabo precipitadamente y con lujo de arbitrariedad. A ver, señores liberales, ¿no les ha quedado á Vds. para estos infelices una lágrima ó una lamentación de las que derrocharon á la memoria de los expulsados judíos y moriscos españoles? Nada: los liberales no han dicho *esta boca es mía*. Los judíos y moriscos eran enemigos domésticos de España que comprometían su riqueza, su moralidad y su independencia; y fueron Reyes católicos y Gobiernos cristianos los que tuvieron que adoptar la dolorosa pero imprescindible medida. Ahora es el despotismo cesarista y pagano del Estado liberal el que por simples suspicacias y recelos se ensaña con súbditos católicos sumisos é inocentes. ¡Ahí es nada la diferencial! ¡Pedir justicia á los liberales! ¡Qué optimismo!

El Emperador alemán desciende lenta, pero irremisiblemente al sepulcro. Aquella naturaleza de acero se rinde al fin á la acción de una debilidad extrema, que va minando la robusta constitución de Guillermo. ¡Otra complicación pendiente para Europa!

Al fin fueron inhumados los restos del Santo en el Panteón del cual arrancaron para recibirle dignamente el signo redentor que lucía en la cúpula ¡Salvajes! No hubo episodios notables ni *contundentes*. Los rojos se presentaron en varios grupos con el obligado banderín del propio color; pero estuvieron prudentes cuando intervino la policía. Es que escocían aún los palos del cementerio del P. Lachaise. La mar de representantes de sociedades científicas y literarias (muchas de ellas hasta cierto punto), carretadas de laurel, y verdaderas cargas de coronas. Abundaron los discursos, y excusado es decir que los oradores estuvieron á la altura de su *reputación* y de la solemnidad patriótica literaria. Uno llamaba á Víctor Hugo *ideal superior de la justicia y de la humanidad*; otro le graduaba de *apóstol impercedero*; no faltó quien dijo, y dijo la verdad que en la fiesta se celebraba la *apoteosis de un hombre* (como los degradados romanos hacían dioses á Caracalla, Comodo, Nerón, etc. Hubo aquello de *verbo sobreviviente; alta personificación del siglo*; con todos los otros giros del bazar literario de figuras hechas donde se surten los ingenios pobres, y que emplean á *roso y veloso* como si los aprendieran en viernes. En fin, pitaron los predicadores como pudiera hacerlo *La Locomotora* de Béjar.

La Masonería ha publicado en Leipzig *El Anuario* correspondiente á 1885. Las sociedades secretas tienen cogido al mundo en sus diabólicas redes. La América latina, sobre todo, es esclava del mandil y del triángulo y ya se le conoce en la *dicha y prosperidad* que disfruta. España cuenta la friolera de dos grandes Orientes y cuatrocientas logias. Sólo en Sevilla hay veintiseis ¡Qué delicia!

El gran protector de las grandes logias alemanas es el emperador Guillermo; el príncipe imperial es viceprotector, y el príncipe de Gales gran maestro de las innumerables sociedades masónicas exparcidas por todo el imperio inglés. ¡Y hay quien espera salvación y misericordia para el mundo! Dos preguntas: ¿No hay ningún monarca latino ó italiano, portugués, etc. iniciado en los misterios? ¿Pueden los católicos ser súbditos voluntarios de un monarca masón?

Italia. Otra profanación y atentado contra los Pontífices muertos. Con motivo de la expulsión de los Padres dominicos de la iglesia de Santa María de los Grados, los italianísimos se han incautado de los restos mortales de Clemente IV, que yacían en el dicho convento. Apoderáronse previamente los funcionarios municipales de Viterbo del rico anillo y los preciosos ornamentos, y se llevaron los huesos á la casa municipal, sin que levantaran acta del despojo y del sacrilegio. ¡Dios sabe dónde irán á parar esos huesos venerables! ¿Pueden darse más violentos é inicuos ataques á la conciencia y dignidad de los católicos? ¿Y es posible que haya aún gente tan ciega que no juzgue al liberalismo y le conozca por sus frutos? Sí le conocen: lo que hay es que escasean los hombres que se sienten con fuerzas y ánimos para luchar contra la corriente del número y de la preocupación imperante.

Gacetillas.

El Congreso de los Diputados ha acordado definitivamente por 254 votos contra 6, conceder una pensión de 7.500 pesetas anuales al popular poeta D. José Zorrilla. El asunto ha pasado á la aprobación del Senado.

Ha sido destinado á la Audiencia de lo Criminal de Benavente el Magistrado electo de la de Tineo D. Ca-

yetano Pasalodos, activo funcionario de la carrera jurídica que desempeñó en esta Audiencia el cargo de Teniente Fiscal.

Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto que desde el próximo curso, sean solares los dos de Clínicas en las Facultades de Medicina.

Hemos oído con satisfacción que se ha encargado el sermón de San Ignacio en la próxima fiesta del Santo fundador de la Compañía de Jesús y patrono de esta provincia y la de Guipúzcoa, que celebrará la Excma. Diputación provincial de Vizcaya el 31 de Julio en la basílica de Santiago, al hoy rector del seminario conciliar de Salamanca, y profesor de Derecho canónico, P. Martín, uno de los más distinguidos filósofos y oradores de la Compañía.

Conversión notable.—Lo es, sin duda, la del Doctor Gusón, uno de los predicadores más estimados en la Iglesia episcopal anglicana del Estado del Milwankee.

La conducta ejemplar de este pastor, sus costumbres austeras, su amor á los pobres, su caridad para con los enfermos y desgraciados en general, le habían preparado para recibir la gracia de la conversión, que se efectuó durante la enfermedad de que se sintió acometido en Momphis, donde cuidaba á las víctimas de la fiebre amarilla, y donde á su vez ha sido cuidado por las Hermanas de la Caridad.

Al levantarse de la cama, dedicóse á leer los libros sagrados, y algún tiempo después declaraba que era católico.

Está camino de Inglaterra, y su propósito es pedir á la Compañía de Jesús que le admita en su seno.

En el convento de San Vicente de Paul de Londres, acaba de morir una hermana de la caridad, Sor María.

Esta humilde religiosa, vestida con el tosco sayal de las que por amor de Dios se consagran á remediar las miserias de sus semejantes, era nada menos en el mundo, del que se retiró en la flor de su edad, que la princesa Caraffa.

El día 27 del pasado Mayo, el presbítero don Tristán Medina hizo voluntaria y espontáneamente la abjuración de los errores protestantes en el colegio de Escuelas Pías de San Antonio Abad de Madrid.

El acto tuvo lugar en el oratorio del referido colegio y ante la comunidad de reverendos Padres Escolapios, siendo encargado de recibir la abjuración el Excmo. é Ilmo. Sr. Vicario eclesiástico de Madrid D. Julián de Pando, acompañado de su notario, del señor fiscal eclesiástico D. Manuel Menéndez y otros testigos invitados al acto.

Damos la más cumplida enhorabuena al Sr. Medina por tan valiente como ejemplar acto, y pedimos á Dios le conceda la perseverancia final, para que tenga la dicha de morir dentro de la Iglesia católica, única verdadera, donde se encuentra la salvación eterna.

Por iniciativa de la *Sociedad Colombina Onubense* se ha de verificar el día 2 de Agosto próximo en Huelva un certamen científico y literario, que versará sobre los cuatro temas siguientes:

Primer tema.—Una composición titulada *¡Tierra!* alusiva al momento en que ésta fué descubierta desde las naves de Colón, y á los episodios que siguieron cuando los europeos pisaron primera vez el suelo de la virgen América. Queda á voluntad del autor la elección del género.

Segundo tema.—Memoria en prosa acerca de la influencia del descubrimiento de las Américas en la prosperidad ó decadencia de la Nación española.

Tercer tema.—Juicio crítico sobre la presentación de Colón á la Junta ó Consejo de la Universidad de Salamanca y sobre el informe dado por ésta á los planes del sabio marino.

Cuarto tema.—Memoria sobre las causas históricas de la separación de España de todas las que fueron posesiones suyas en América, y posibilidad de celebrar con ellas un tratado general político-comercial sobre la base de la integridad de los territorios y mares respectivos, y de la libertad de comercio.

Las composiciones deberán ser presentadas ó remitidas al Secretario de la *Sociedad Colombina* antes del día 16 de Julio inmediato.

La *Gaceta* publica los anuncios para proveer por concurso las siguientes plazas vacantes:

La fiscalía de Palma en el cuarto turno, la de Manzanares en el tercero, y la de Gerona en el cuarto; plazas de Magistrado de la Audiencia de Huelva en el tercero, de la de Alicante en el cuarto, de la de Jerez en el primero y de la de Réus en el segundo, y una abogacía fiscal de la Audiencia territorial de Granada en el turno segundo.

En la última semana el trigo ha alcanzado los precios siguientes: Salamanca 36'50, Alba 36, Béjar 37, Ciudad-Rodrigo 40 y Tamames 39.

Uno de los últimos días encontraron algunos trabajadores en un campo de las cercanías de Marbella una pequeña orza llena de monedas de plata de distintos tamaños, que se supone corresponden á la Edad Media, pero cuya época exacta no se ha podido comprobar.

En las escavaciones del monte Palatino, Roma, á 7 metros del suelo, se han descubierto huellas de un antiguo templo. En las paredes se ven frescos, algunos bastante bien conservados.

Según autorizadas noticias, de un día á otro se anunciará por esta Delegación la subasta del arbitrio de consumos de Salamanca; el tipo del remate será probablemente el de 80.000 duros.

Según el proyecto de ley reformando la renta del timbre, las tarjetas postales se rebajan á cinco céntimos; igual cantidad asigna por el franqueo de las cartas del correo interior; las del correo ordinario no satisfarán más que 40 céntimos por cada treinta gramos, cantidad que se recargará con 26 céntimos cuando vayan certificadas.

Se ha hecho un curioso descubrimiento en la torre de la Iglesia parroquial de Fuenterrabía. Consiste el hallazgo en un morterete que se hallaba empujado en el yugo de la campana mayor, sirviendo de contrapeso á ésta, suponiéndose, con fundamento, que la colocación de ese instrumento de guerra, en el punto en que ha sido encontrado, debe datar del año 1804, por ser esta la fecha en que empezó á usarse la susodicha campana.

En Alicante se ha constituido una sociedad con el exclusivo objeto de construir un barrio de 208 casas, correspondientes á un número igual de acciones, de tal modo, que en el periodo de diez años cada accionista tenga casa propia con el insignificante desembolso de tres duros mensuales.

Por la Dirección general de obras públicas se ha encargado al escultor D. Ricardo Belver la construcción de un panteón de mármol para guardar los restos de los esclarecidos ingenios españoles Donoso Cortés, Goya y Meléndez Valdés, con destino á la sacral de San Isidro de Madrid.

Para los efectos del artículo 884 de la ley provisional sobre organización del Poder judicial, se anuncia en el *Boletín oficial* de esta provincia, el fallecimiento del Procurador que fué en el Juzgado de Peñaranda D. Joaquín de la Cruz Carabias.

Por el Ayuntamiento de esta capital se anuncia en pública subasta y con arreglo al pliego aprobado de condiciones, el suministro de los artículos necesarios para el alumbrado público.

Según *La Voz de Castilla* se ha dispuesto por la superioridad que ni las juntas provinciales ni las locales puedan exigir á los niños y niñas que vayan á determinadas escuelas, sinó que elijan los padres de aquéllos las que crean más convenientes cuando haya dos ó más en cada localidad.

El General Charette, exgeneral en jefe de los zuevos pontificios y cuya legión se batió tan heroicamente durante la guerra de Francia contra los alemanes, reunió en un gran banquete á aquéllos de sus antiguos compañeros de armas que se encuentran en París, y en él se brindó juntamente por la próxima restauración de la monarquía y el restablecimiento del poder temporal de la Santa Sede.

A este propósito se dice que el Papa ha resuelto enviar á los antiguos zuevos pontificios de todo el mundo una cruz y una medalla conmemorativa de su permanencia en las filas del pequeño ejército pontificio.

Según parece, los Obispos de América, y especialmente los del Canadá, son los que han solicitado de Su Santidad esta muestra de distinción tan legítimamente conquistada por la fé y la abnegación.

Excitamos muy especialmente á los industriales, ganaderos y agricultores de Salamanca á que concurren con sus productos á la Exposición Aragonesa que ha de celebrarse en Zaragoza el día 1.º de Setiembre del corriente año; advirtiéndoles que el plazo de admisión es ya muy breve.

Los interesados pueden pedir las instrucciones que crean convenientes al Sr. Presidente de la Junta directiva de la Exposición Aragonesa de 1885, Zaragoza.

Hemos recibido y agradecemos, la revista mensual que en Tarragona publica el Canónigo de aquella Santa Iglesia Catedral Dr. Grau, titulada *Devoción á los purísimos Corazones de Jesús y María*.

Está activándose en la sección de interpretación de lenguas, el despacho de las bulas del obispado de Salamanca; y como han de pasar al Consejo de Estado, no se cree que hasta últimos de Junio pueda el Rdo. P. Cámara hacer su entrada en esta ciudad.

En junta de gobierno celebrada por el ilustre Colegio de Abogados de esta capital, se ha elegido Decano al Sr. Somoza; Diputados á los Sres. Benitas, Cuesta Martín, Bellido y Piés; Tesorero al Sr. Bullón y Secretario al Sr. Eraña. Acordándose que en lo sucesivo se devenguen dos pesetas por pregunta en las consultas que evacuen los señores colegiados.

Damos la bienvenida al Gobernador civil de esta provincia Sr. Mataró.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Pocilgas, dotada con el sueldo anual de 25 pesetas.

Muy en breve ha de celebrarse la solemne sesión de clausura con la que pone término á sus trabajos en el presente curso la Academia de Legislación y Jurisprudencia de Salamanca.

El discurso en dicho acto ha sido encomendado al joven y distinguido académico Sr. Domínguez Berrieta.

Tenemos noticias de que se han dado las órdenes oportunas para establecer un estanco en los baños de Calzadilla, como habíamos indicado oportunamente.

Ha de proveerse en breve una plaza de estanquero en la villa de Lumbrales.

Se halla vacante la plaza de Inspector de carnes en el pueblo de Cantalpino, dotada con el sueldo anual de 90 pesetas.

Se anuncia la provisión de la plaza de Médico titular de Membribe, dotada con el sueldo anual de 400 pesetas.

Algunos periódicos mestizos han dejado de visitar nuestra redacción. ¡Qué de particular tiene!

Las *aficiones comunes*, hacen los amigos. No lamentamos esto; lo que lamentamos es que, queridísimos compañeros de la prensa *católica íntegra*, hace tiempo nos faltan. Entre estos, *El Intransigente*, de Zaragoza, y *La Verdad*, de Santander. Lo sentimos.

NOTICIAS SANITARIAS.—Leemos en un periódico de Madrid.

«Anoche se dijo que el gobierno tenía noticias de carácter oficial recibidas de Algemesí relativas al carácter de la enfermedad sospechosa que allí se padece, según las cuales no resulta de la primera inspección que sea evidentemente el cólera morbo asiático. La declaración de la comisión facultativa sobre este extremo no se hará esperar más de dos ó tres días, en que ya habrá hecho el análisis de las deyecciones recogidas.»

Del mismo:

«Los corresponsales que tienen en Valencia algunos periódicos reflejan anoche en sus cartas, y más aún en sus telegramas de última hora, que sus impresiones no son buenas acerca del estado de la salud pública en Algemesí, Alcira y algún otro punto de aquella provincia; y anoche se decía con referencia á informes de un centro oficial, que en vista de los datos suministrados por los médicos de esta última población, parecía inevitable el restablecimiento de un lazareto donde se sufrirá observación por espacio de diez días.»

«*El Resumen* habla anoche de rumores alarmantes sobre casos sospechosos en Madrid, citándose casas de las calles de Dos Hermanas, Juanelo y Alcalá, pero pone en cuarentena la noticia.»

Pondremos al corriente á nuestros lectores de cuanto en lo sucesivo ocurra, abriendo en caso preciso una nueva sección en nuestro periódico.

Boletín religioso.

SANTORAL.—DÍA 6, San Norberto, arzobispo y confesor.

DÍA 7, Santos Roberto, abad, San Pablo y San Licarion, mártir.

DÍA 8, San Medardo, obispo y confesor, y San Salustiano, confesor.

DÍA 9, Santos Primo Feliciano, hermanos mártires; en Barcelona San Ricardo.

SALAMANCA.

IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CEREZO. Calle de la Rua, número 12.